

SAINT-SEB

le mag

Le magazine de la ville et de ses habitants



Repousse,
l'association qui
replante

► p. 8-11 | DOSSIER | Réseaux sociaux : un outil à apprivoiser

p. 5 | EN ACTION | Un week-end nature avec Chloroph'iles p. 6 | EN BREF | Jeunesse : les vacances d'été se préparent

p. 7 | EN VILLE | Ville apaisée : des aménagements pérennisés p. 12 | EN VALEUR | Prêt à conquérir le monde

p. 13 | SERVICE | Le label 3 Fleurs renouvelé



Aimer les arbres et en planter

On oublie parfois que les arbres les plus majestueux ont un jour été minuscules. Animée par cette cause très fédératrice qu'est la plantation d'arbres, l'association Repousse récupère de jeunes pousses sans avenir pour les replanter ailleurs. Zoom sur ce collectif qui, lui aussi, pousse lentement mais sûrement.



Retrouvez la vidéo sur : saintsebastien.fr

La jeune association Repousse œuvre à la récupération de jeunes plants destinés à être broyés pour leur offrir une vie ailleurs. " Les bienfaits de l'arbre ne sont plus à prouver. Notre objectif est de planter des arbres partout où c'est pertinent. D'autant plus dans notre région qui reste la moins boisée de France ", explique la coordinatrice Marion Huet.

Néanmoins, les membres de Repousse tiennent à agir de manière responsable. " Nous avons des règles, comme récupérer uniquement des variétés locales et non invasives, laisser les pousses en jauge un moment pour déceler d'éventuelles

JEU

Même s'il n'y a pas de saison pour se rendre à la piscine, profitez du printemps pour aller faire des plongeurs !

Gagnez des places au centre aquatique So Pool

Tentez votre chance sur saintsebastien.fr jusqu'au lundi 21 avril en répondant à la question suivante :

En quelle année a été inauguré le centre aquatique So Pool ?
2011 ; 2012 ; 2013



Dialoguez avec nous



www.facebook.com/stsebsurloire



www.youtube.com/@stsebsurloire



www.instagram.com/stsebsurloire

maladies ou encore veiller à ne pas faire circuler des insectes nuisibles... ", poursuit-elle.

Pour mener à bien sa mission, l'association organise d'octobre à mars des temps de récupération collective et de plantations dans des jardins, fermes, collèges ou terres agricoles. " Le service Espaces publics de la Ville nous donne aussi de nombreuses pousses récupérées dans le cadre de l'entretien des espaces verts ", confie-t-elle.

Le printemps est quant à lui la période propice pour sensibiliser le public à l'importance de l'arbre. " Nous serons le 19 avril à Chloroph'iles pour animer un atelier d'herbier participatif et le 22 juillet pour une animation " land art " dans le cadre de la Loire Cool ", donne rendez-vous Marion.

Vous souhaitez donner des pousses ?
Chez Suzie, 3 rue de Villandry à Saint-Sébastien / Prendre rendez-vous au 06 84 60 31 02 ou déposer devant la porte (arbres en pots uniquement)



Hôtel de Ville - Place Marcellin Verbe -
BP 63329 - 44233 Saint-Sébastien-sur-Loire Cedex
Tél. 02 40 80 85 00
Courriel : communication@saintsebastien.fr

Directeur de la publication : Laurent Turquois
Rédacteur en chef : Thomas Mabileau
Rédaction : Sabrina Petit, Ronan Le Borgne,
Alexandre Guyonnaud
Photos : Johann Jolivet
(sauf crédit photo et banque d'images)

Maquette : Peuplades
Mise en page : Elodie Tremblay
Impression : Imprimerie Allais
Distribution : Mediaposte
Tirage 16 700 exemplaires
ISSN : 1624-527X
Imprimé avec des encres
végétales sur papier PEFC.



3 questions à...

Laurent Turquois
Maire de Saint-Sébastien-sur-Loire

1 M. LE MAIRE, VOUS VENEZ D'ANNONCER QUE VOUS NE VOUS REPRÉSENTEZ PAS EN 2026. POURQUOI CETTE DÉCISION ?

Tout d'abord, je tiens à remercier les habitants de leur confiance. Ce sont les Sébastiennes et Sébastienais qui ont permis à notre équipe municipale de mener la politique ambitieuse que nous voulons pour la Ville. Mon engagement sur ces 11 dernières années m'a apporté énormément de satisfaction grâce notamment aux nombreuses rencontres. J'ai pu vivre des moments extraordinaires aux côtés des élus, agents et responsables associatifs. Cependant, je n'ai pas souhaité que cet engagement se transforme en un emploi ou en une carrière. Comme cela se passe dans une association, j'ai apporté mon temps, mes compétences et mes convictions pour aider à la réalisation d'un projet collectif.

2 QUELLE SERA LA SUITE POUR VOUS ?

Je reste présent au conseil municipal et au conseil métropolitain jusqu'en mars 2026. J'irais également au bout de mon mandat de conseiller départemental qui prend fin en 2028. J'aspire désormais à poursuivre ma vie professionnelle après cette parenthèse électorale. Depuis mon premier mandat comme conseiller municipal en 2014 puis maire en 2017, j'ai souhaité être à la hauteur de la responsabilité. Je me suis investi à 200 % et je le serai jusqu'à la fin de ma mission. Je sais que la relève est assurée. L'équipe possède de nombreuses personnes compétentes. La personne qui sera désignée par l'équipe portera le projet de notre majorité et aura tout mon soutien.

3 QUE RETENEZ-VOUS DE CETTE EXPÉRIENCE ?

Beaucoup de projets me tiennent à cœur. Ceux que je retiens sont finalement les politiques publiques liées à l'humain et à l'avenir de notre territoire. Pour la dimension humaine, je pense à la cellule inclusion, au dispositif Ville Amie des Aînés ou encore à la navette solidaire. Pour les projets d'avenir, je pense à la restauration scolaire, à la plantation d'une forêt urbaine ou encore aux cours végétalisées. Enfin, je suis heureux de la qualité de la relation que nous avons pu tisser avec toutes les associations dont je n'ai eu de cesse de rappeler l'importance. J'ai eu la chance de voir se réaliser, durant mes mandats, beaucoup de projets concrets au bénéfice de la qualité de vie des habitants.



LA FIN DU XX^E SIÈCLE À LA LOUPE

La Journée particulière, le rendez-vous annuel du Conseil des Sages, s'est tenue le samedi 1^{er} mars. Au programme : une exposition photographique et des témoignages de spécialistes qui ont mis en lumière le Saint-Sébastien des années 1960 à 2000.



DU HAND DE HAUT NIVEAU

Du 3 au 9 mars, la Ligue de Handball des Pays de la Loire a organisé à Saint-Sébastien la compétition Interpôles Masculins. Cet événement a rassemblé l'ensemble des Pôles Espoirs de France et a vu la ligue Grand Est remporter le tournoi.

DÉCOUVERTE DE MÉTIERS

Le mardi 4 mars, Saint-Sébastien Entreprises, Arcades et Abilis, avec le soutien de la Ville, ont organisé une nouvelle édition du forum des métiers. 116 professionnels se sont réunis à l'ESCALL pour faire découvrir leurs métiers à 600 collégiens. Des échanges enrichissants pour guider les jeunes dans leur orientation.



LA PETITE ENFANCE À L'HONNEUR

Du 15 au 22 mars, les partenaires institutionnels et associatifs locaux ont concocté un programme riche à destination des jeunes enfants et de leurs familles. Au programme : ateliers créatifs, découverte musicale, espaces de jeux, promenade en pleine nature... Un moment placé sous le signe du partage et de la bonne humeur !



LES HERBIERS APPRÉCIÉS

Avec l'appui de la médiatrice culturelle de la Ville, ce sont 14 classes élémentaires de Saint-Sébastien qui sont venues découvrir l'exposition " Les herbiers, des trésors retrouvés " présentée en mars à la Gare d'Anjou.



Un week-end nature avec Chloroph'îles

Les passionnés de jardin et les familles ont rendez-vous avec la nature le week-end du 19 et 20 avril pour Chloroph'îles ! Pour sa 17^e édition, la grande manifestation des plantes et du développement durable mettra l'Arbre à l'honneur. Au programme : ateliers créatifs, balades naturalistes, expositions, rencontres, expériences ludiques...

Samedi 19 et dimanche 20 avril, l'île Forget accueille une trentaine d'exposants venus proposer à la vente une grande variété de végétaux (plants potagers, aromatiques, plantes ornementales, arbustes, vivaces...), décoration, produits alimentaires ou cosmétiques naturels. Comptez aussi sur ces professionnels pour vous livrer des conseils et astuces afin de jardiner au naturel et préserver l'environnement. Pour cette 17^e édition, le thème choisi est " L'arbre ". Grâce



à des rencontres, ateliers ou autres balades sur le sujet, ce sera l'occasion d'en apprendre plus sur ce fascinant être vivant, pourvu de nombreux bienfaits. Rappelons que cet évènement organisé par la Ville, labellisé " éco-engagé " par le REEVE (Réseau éco-événement), vise aussi à sensibiliser aux pratiques écoresponsables.

► **Horaires : 10 h - 18 h 30**
Entrée et animations gratuites
À proximité de la Station Nuage
Buvette et restauration (astuce zéro déchet : apportez vos couverts et contenants !)
Retrouvez tout le programme détaillé des animations sur saintsebastien.fr

..... FOCUS SUR LES ANIMATIONS

DES ANIMATIONS POUR TOUTE LA FAMILLE

Une multitude d'ateliers sont au programme, animés par la Ville ou des partenaires locaux : réalisation d'un herbier participatif, découverte des cyanotypes (empreintes photo végétales) et de la lithogravure des troncs d'arbres, rempotage, atelier " Cuisinons les arbres "...

ACTIVITÉS LUDIQUES

Découvrez les richesses de la nature grâce au laboratoire itinérant du Professeur Taupé. Testez aussi les parcours d'orientation en accès libre depuis le Point Info !

EXPOSITIONS

Avec Les Amis de Saint-Sébastien, partez à la découverte des arbres de la commune. Découvrez également des reproductions de planches d'aquarelles botaniques de Pierre-Joseph Redouté.

MINI-FERME

Venez observer les animaux de Ma petite ferme chez vous (chèvres, lapins, moutons...), vous pourrez même en caresser certains !

JARDIN ET BIODIVERSITÉ

Initiez-vous au jardinage au naturel, au compostage et à l'apiculture sur les stands de nos partenaires.

BALADES

Partez en balade avec Ecopôle pour tout connaître des arbres et plantes sauvages des îles sur le sentier Rando'Clim ou encore pour éveiller vos sens et votre créativité. Avec l'Allée Verte, découvrez les abeilles sauvages et les plantes comestibles. Embarquez également dans des transports doux originaux (woodybus, cyclopousse, tandem et vélobus) entre le stade René Massé et l'île Forget.



Jeunesse : les vacances d'été se préparent

Le programme des animations d'été est arrivé ! Bord de mer, séjour à la ferme, aventures dans les arbres : la diversité des séjours ne manque pas. Sans oublier la découverte des villes emblématiques comme Saint-Malo, Carcans en Gironde, Toulouse pour les plus grands !

Les demandes de **pré-réservations de séjours** (qui ne valent pas inscription définitive) se déroulent **du 1^{er} au 13 avril**. Les **réservations pour l'accueil de loisirs, multisports et S'Potes** se feront quant à elles **du 6 au 25 mai**.

► **Détails des vacances d'été et modalités sur saintsebastien.fr**
Contact : jeunesse@saintsebastien.fr ou 02 40 80 86 25

Lutter contre la précarité menstruelle

Le 28 mai prochain marquera la Journée mondiale de l'hygiène menstruelle. En France, une femme sur trois est confrontée à la précarité menstruelle, une situation particulièrement présente chez les jeunes. Cela signifie qu'elles n'ont pas les moyens financiers de se procurer des produits d'hygiène menstruelle. Elles sont souvent contraintes d'utiliser des alternatives peu efficaces, parfois dangereuses pour la santé et ayant des conséquences négatives sur l'estime de soi. En partenariat avec le Département, la Ville souhaite sensibiliser sur ce sujet. Tout au long du mois de mai, elle se mobilisera en organisant une collecte de protections périodiques, pour la quatrième année consécutive. Une exposition ainsi qu'une sélection d'ouvrages seront aussi proposées à la Médiathèque.

► **Si vous êtes concernées, n'hésitez pas à contacter le pôle Solidarités de la Ville au 02 40 80 85 80. Les agents vous apporteront écoute et pourront vous orienter.**

Se retrouver entre voisins

Chaque année, le printemps offre l'occasion d'organiser des repas conviviaux entre voisins dans le cadre des "Rendez-vous des voisins". La Ville soutient ces initiatives qui renforcent le lien social au sein des quartiers. Si vous souhaitez participer, inscrivez-vous avant le 9 mai en remplissant le formulaire en ligne disponible sur saintsebastien.fr

► **Contact : service dialogue citoyen**
dialoguecitoyen@saintsebastien.fr

NOUVELLES ACTIVITÉS

AIDE À DOMICILE POUR TOUS

Isabelle Humbert propose divers services (visite, courses de proximité, préparation des repas, ménage léger, jardinage, assistantat administratif, coordination du week-end, organisation d'événements familiaux, planification des vacances, surveillance du domicile...).

Exclusivement le week-end à Saint-Sébastien
Paiement CESU+

Contact : 06 17 96 03 39

CONCIERGERIE

La conciergerie Les100CielS propose aux propriétaires une solution clé en main pour la gestion de leurs biens en location saisonnière et de courte durée (annonces et shootings photo, réservations, entretien ménage et blanchisserie, assistance voyageurs en français et anglais).

Contact : 06 82 75 71 91
conciergerie.les100ciels@gmail.com

[f](https://www.facebook.com/conciergerie.les100ciels) [i](https://www.instagram.com/conciergerie.les100ciels) @conciergerie.les100ciels

BODY PIERCING ET CONSEILS BIJOUX

Passionnée de piercing, Cindy Lefrere vous accueille dans son espace dédié, chaleureux et sécurisé pour vous conseiller et réaliser des piercings créatifs adaptés à votre personnalité : piercing traditionnel, de surface ou intime, lobes d'oreilles dès 6 ans et pose de strass dentaires.

12 place de la Croix des Landes

Contact : 06 03 57 95 99 / cindypercings@gmail.com
charmnelles-piercing.fr / [i](https://www.instagram.com/cindy.piercing) @cindy.piercing



Ville apaisée : des aménagements pérennisés

Plusieurs modifications de la circulation ont été mises en place à partir de l'été 2023 afin de repenser les mobilités et les usages. Après une phase d'expérimentation et un diagnostic, des aménagements vont être pérennisés dans les prochains mois. Des réunions publiques (à minima 2 par rue) ont permis de recueillir les attentes des riverains. Le calendrier des travaux a été décalé par Nantes Métropole d'une année environ.

RUES À SENS UNIQUE

Plusieurs rues passeront définitivement à sens unique, à savoir : **la rue de la Commune**, un tronçon de **la rue des Déportés** et **la rue de la Profondine**, avec un calendrier prévisionnel de réalisation des travaux d'ici fin 2025. Une portion de **la rue de la Libération** suivra en 2026. Les travaux se dérouleront en plusieurs phases avec un réaménagement

de la voirie, un élargissement des trottoirs, la matérialisation des aménagements cyclables, la pose de panneaux de signalisation et les plantations.

Des réflexions sont en cours concernant des aménagements pour **la rue des Bignons** afin de mieux sécuriser la circulation. Une réunion publique sera organisée avant l'été pour présenter un projet aux riverains.

PASSAGE À 30 KM/H

L'ensemble de la ville passera à une limitation de vitesse de 30 km/h, avec une mise en place progressive à partir du 4^e trimestre 2025, sauf sur certains axes structurants, tels que le boulevard des Pas Enchantés, la route de Clisson et une portion de l'itinéraire du C9.

► **Vous pouvez consulter l'ensemble du programme " Ville apaisée " ici :**
saintsebastien.fr/la-ville/grands-projets/ville-apaisee

Des terrains de tennis extérieurs rénovés



Les terrains de tennis extérieurs de Chantepie ont fait peau neuve ! La Ville a entrepris une rénovation complète des deux terrains : après avoir démolé les anciens, deux nouvelles surfaces de jeu ont été aménagées avec une couche drainante et une résine de qualité. Le système d'éclairage et les clôtures ont été totalement refaits, et du mobilier neuf, comme des chaises d'arbitre et des poubelles, a été ajouté. Ces terrains sont réservés au club de tennis. Pour les passionnés de tennis en accès libre, la Ville met à disposition trois terrains rénovés il y a cinq ans, à l'Ouche Catin (rue des Grands Mortiers).

► **Coût de ces travaux : 278 000 €**

Réseaux sociaux : un outil à apprivoiser





7 500

followers
suivent le compte
Facebook de la Ville



3 000

followers
suivent le compte
Instagram de la Ville
(x 2,5 en 2 ans)



350

étudiants sensibilisés
par la Ville
à l'utilisation
des réseaux



Les Français
passent en moyenne

1 h 48

par jour sur différents
réseaux*



7 600

membres sur la page
privée " Vivre à Saint-
Sébastien "



78,2 %

des Français
possèdent un compte
sur un réseau social,
soit 50,7 millions de
personnes*

Au centre de nombreuses discussions, en moins de 20 ans les réseaux sociaux ont pris une place de plus en plus importante dans notre quotidien. Souvent critiqués, ils continuent pourtant de séduire un public toujours plus large. Portrait d'un coupable trop parfait !

Chiffres issus du rapport " Digital report 2024 "

Accompagner les usages pour tous

Difficile de passer à côté de l'actu des réseaux sociaux. Aujourd'hui utilisé comme source d'information, c'est aussi un moyen de garder le contact avec "sa communauté" composée d'amis, de la famille mais aussi des personnes partageant ses centres d'intérêt. Comment repenser notre relation à ces outils ?

" Bonjour tout le monde. J'ai créé le Groupe des Marcheurs des Îles de Loire et j'invite tous ceux qui souhaitent marcher à 2 ou à plusieurs, en semaine ou le week-end, sur les Îles de Loire de Saint-Sébastien à nous rejoindre. " Comme François, de nombreux Sébastienais se sont emparés depuis longtemps de **groupes Facebook pour s'adresser à plus de 7 000 personnes gratuitement et instantanément**. Que ce soit pour un chat perdu, pour un conseil restaurant, ou pour créer des échanges dans la " vraie vie ", les réseaux sociaux ont quelques atouts qui en ont fait le succès.

La Ville y est d'ailleurs présente depuis longtemps pour informer sur les décisions et actualités municipales. Facebook (depuis 2010), Instagram (depuis 2015), YouTube (depuis 2012) ou encore LinkedIn (depuis 2021), tous ces outils permettent de

donner une information rapide et fiable à des utilisateurs qui souhaitent vivre pleinement leur ville. Vous pouvez ainsi retrouver **les informations essentielles concernant l'actualité municipale** mais aussi toutes les idées de sorties et partager quelques vidéos et photos de notre ville.

Encore faut-il bien maîtriser les outils pour en faire une utilisation éclairée. Pour accompagner ces pratiques, la Direction de l'animation éducative et de la jeunesse a mis en place **des ateliers de prévention à destination des collégiens et lycéens**. Des animateurs spécialistes de ces questions y interviennent régulièrement. *"La formation se fait sur la base d'échanges autour d'affirmations suscitant le débat : " Je peux dire et partager ce que je veux sur les réseaux sociaux ", " Sur les réseaux sociaux je suis vraiment moi. Les contenus que je partage reflètent ma vie et mon quotidien ". Cela permet de ne pas être sur une posture moralisatrice mais plutôt d'amener à la réflexion. Ces ateliers sont co-construits entre les établissements scolaires et la Ville, afin de mieux répondre aux enjeux socio-éducatifs et aux éventuelles situations rencontrées auprès des publics concernés. L'essentiel de notre travail n'est pas de régler les faits mais de prévenir des risques, des conséquences, pour soi et les autres"* explique Jérémie Lemaître, responsable de cette formation. Chaque année une journée est également consacrée à ces questions au sein du S'Potes, le centre d'accueil des 10/14 ans.

D'autres actions de sensibilisation existent à destination des parents de tout-petits. Du 24 au 28 février des étudiants "éducateurs de jeunes enfants" sont intervenus dans les structures Petite Enfance de la Ville afin d'organiser une semaine de prévention. Leur objectif : informer les familles, en collaboration avec les assistantes maternelles, sur les conséquences d'une exposition excessive aux écrans.

Enfin pour tous les autres publics, Sylvain Ratton, conseiller numérique de la Ville, propose des formations d'appropriation des outils numériques. L'occasion pour tous de peut-être trouver des personnes avec qui marcher sur les îles !

✓ Vrai / ✗ Faux

Ce sont les jeunes qui passent le plus de temps sur les réseaux sociaux.

✗ Faux : Les adolescents ne sont pas les seuls concernés : les plus connectés sont les 39-45 ans. Mais les jeunes sont peut-être les plus vulnérables. Les réseaux sociaux reposent sur l'économie de l'attention. Il s'agit de captiver l'utilisateur, de faire en sorte que le " bonheur numérique " l'emporte sur le " bonheur réel ". De manière générale c'est le temps passé devant un écran qui doit porter à vigilance.

Les réseaux sociaux nous connaissent mieux que notre conjoint.

✓ Vrai : Dites-moi ce que vous aimez, je vous dirai qui vous êtes... Oui, les réseaux sociaux sont capables de déterminer avec une grande précision le profil d'une personne en se basant sur ses " likes ", ce qui permet notamment de proposer des publicités adaptées à ses goûts. En 2012, deux chercheurs de l'université de Cambridge (Royaume-Uni) ont montré comment l'analyse et le recoupement de données permettaient aux algorithmes des réseaux sociaux de comprendre une personne avec une extrême précision. A partir de 70 " likes ", ils donnent au réseau social une meilleure connaissance de l'individu que n'en ont ses plus proches amis et à 300 " likes ", l'étude estime qu'il est possible de vous connaître plus intimement que votre propre conjoint.

Les réseaux sociaux permettent de développer la solidarité.

✓ Vrai : Qu'il s'agisse de diffuser des avis de recherche, de collecter des dons ou des soutiens pour des causes, les réseaux sociaux permettent à des individus d'accéder immédiatement à un très grand nombre d'utilisateurs. Et, fort heureusement, ces utilisations vertueuses se développent... Les réseaux sociaux sont bel et bien devenus une extension de nos vies, et les bons et mauvais aspects ressemblent beaucoup à ceux de notre monde physique... Y être actif, c'est participer à la vie de la société et il appartient à chacun d'en faire un lieu d'expression positive pour toutes les générations !



Karen DUFOUR, conseillère municipale en charge de la communication

" Cet outil numérique, comme tout outil, peut servir pour le meilleur comme pour le pire. Il permet aux habitants d'être au courant de la vie locale. Nous privilégions des informations positives et pratiques pour faciliter le quotidien de chacun. De nombreuses actions de sensibilisation sont également mises en place pour accompagner les publics dans leurs usages. Nous pouvons vivre avec ou sans mais avec quelques règles de bon sens. "



Alexandre Guyonnaud

Responsable communication digitale de la Ville

" Gérer les réseaux sociaux d'une collectivité comme Saint-Sébastien-sur-Loire est bien plus qu'une simple diffusion d'informations. C'est un travail de fond qui repose sur une véritable stratégie éditoriale : quels messages mettre en avant ? Quels formats privilégier ? Comment toucher et engager les Sébastienais-es ? Derrière chaque publication, il y a un vrai travail d'équipe : veille, rédaction, création graphique, montage vidéo, modération etc. En 2023, nous avons mis en place une nouvelle stratégie et après 2 ans, les résultats montrent qu'elle a répondu aux attentes des habitants avec une couverture de + 74 % sur Facebook et de + 246 % sur Instagram (par rapport à 2022) ! Et en 2025, nous allons la faire évoluer pour continuer d'apporter une réponse adaptée aux besoins de la population. "*



Sylvain Ratton

Conseiller numérique de la Ville

" Ma mission consiste à accompagner les habitants dans leur volonté de devenir autonomes dans leurs usages numériques quotidiens. Par des suivis individuels sur rendez-vous et des ateliers collectifs, chaque personne progresse à son rythme. Lors des permanences sans rendez-vous, j'interviens dans différents lieux, ce qui me permet de rencontrer une grande diversité de profils. D'ailleurs, les personnes âgées se mettent de plus en plus à utiliser les réseaux sociaux, notamment WhatsApp et Instagram depuis le covid. Au début, il y a de la crainte et de l'appréhension mais généralement les personnes franchissent le pas. Beaucoup de questions se posent au sujet de la protection des données personnelles et de la sauvegarde de son historique (conversations et photos) lors d'un renouvellement de matériel. "



Anaïs Yon

Créatrice et administratrice du groupe Vivre à Saint-Sébastien-sur-Loire

" Il y a 6 ans, après une discussion avec une amie, nous avons constaté l'absence d'un espace en ligne pour les bons plans des commerçants, les échanges entre voisins et les infos locales. C'est ainsi qu'est né Vivre à Saint-Sébastien-sur-Loire. Aujourd'hui, j'y consacre environ 1 h 30 par jour, avec l'aide de 2 autres modérateurs. Notre priorité ? Un esprit bienveillant et des échanges courtois, sans politique ni diffamation. Merci à la communauté qui signale vite les dérapages. Ce groupe me permet de contribuer naturellement à la vie locale, que je connais bien grâce à mon métier d'agent immobilier chez EDENCIA. J'aime cet esprit de solidarité. Je garde en mémoire ces moments où un animal perdu est retrouvé ou quand une personne apporte son aide sans rien attendre en retour... C'est aussi ça, bien vivre à Saint-Sébastien-sur-Loire ! "

* La couverture correspond au nombre de personnes ayant vu du contenu issu de la page Facebook ou Instagram de la Ville.



Prêt à conquérir le monde

À 16 ans, Lubin Le Floc'h, originaire de Saint-Sébastien-sur-Loire, se distingue dans le monde du badminton. Champion de France, champion d'Europe et multimédaillé en compétition, il s'entraîne au Pôle Espoir du CREPS avec pour ambition d'intégrer l'élite européenne, voire mondiale. Entre entraînements intensifs et études, il partage son parcours et ses objectifs, avec un rêve en ligne de mire : briller sur la scène internationale.

Depuis son enfance, Lubin Le Floc'h vit au rythme du badminton. Initié dès l'âge de 3 ans, il a intégré à 6 ans le club de Saint-Sébastien-sur-Loire avant de rejoindre celui de Rezé. Aujourd'hui classé N2, il évolue au Pôle Espoir du CREPS, une structure qui lui permet d'optimiser son entraînement. " J'ai beaucoup plus de séances qu'avant, entre 20-25 heures par semaine, avec un suivi médical et mental complet ", explique le jeune athlète.

Son quotidien est rythmé par des journées bien remplies : réveil à 6 h 30, entraînements et cours au Centre Éducatif Nantais pour Sportifs (CENS), puis retour à la maison vers 19 h 30. Une rigueur essentielle pour atteindre ses objectifs. " Cette année, je vise un podium aux championnats d'Europe

" J'aime les sensations uniques du badminton "

U17 ", confie-t-il avec détermination.

Mais son ambition ne s'arrête pas là. À plus long terme, son objectif est clair : se qualifier et performer aux Championnats du monde juniors 2027. La Ville a d'ailleurs décidé de le soutenir dans cette quête. Il aspire également



620

matches joués

72 %

de victoires

7

podiums européens

Vous pouvez suivre les aventures sportives de Lubin sur Instagram : [@lubin.lefloch](https://www.instagram.com/lubin.lefloch)

à se hisser dans le top mondial et, pourquoi pas, se distinguer lors des championnats du monde ou des Jeux Olympiques.

Mais au-delà des ambitions et des compétitions, ce qui anime Lubin chaque jour, c'est sa passion pour son sport. " Ce que j'aime, c'est qu'il y a toujours quelque chose à améliorer, et les sensations uniques du badminton, le contact avec le volant, la rapidité du jeu ", confie-t-il avec enthousiasme. Son leitmotiv ? " Garder du plaisir ", une philosophie qui l'accompagne au quotidien.

Avec une détermination sans faille et une passion intacte, Lubin Le Floc'h continue de tracer sa route vers l'excellence. Son parcours ne fait que commencer, mais une chose est sûre : il faudra compter sur lui dans les années à venir.

Le label 3 Fleurs renouvelé



Cette année, notre ville maintient ses 3 fleurs dans le cadre du label " Ville Fleurie ", avec les félicitations du jury. Ce renouvellement témoigne d'un engagement continu à offrir un cadre de vie agréable tout en respectant l'environnement.

Une gestion environnementale

Allier embellissement des espaces verts et enjeux environnementaux : telle est la démarche qui guide quotidiennement le service Espaces publics. Ces dernières années, les pratiques ont évolué de manière significative pour privilégier une gestion de plus en plus respectueuse de l'environnement, sans recours aux produits phytosanitaires. De nouvelles techniques sont mises en œuvre, notamment pour préserver l'eau, tout en maintenant une diversité végétale : paillage systématique des massifs, réduction de l'utilisation de plantes annuelles et bisannuelles au profit de plantes vivaces, végétalisation des pieds d'arbres etc. Le réchauffement climatique est bien sûr pris en compte, avec un programme de verdissement de la ville (plantation annuelle de 200 arbres, aménagement de la forêt urbaine, végétalisation des cours d'écoles, des cimetières et des espaces publics).



LABEL 3 FLEURS DEPUIS 1997

Le label 3 Fleur, décerné par Villes et Villages Fleuris, n'est jamais acquis définitivement. Il est remis en cause à chaque visite du jury. Prochain passage en 2026.

Parmi les actions félicitées par le jury : la **démarche en faveur de l'inclusion** dans les aires de jeux, plus généralement l'**accessibilité des espaces publics et parcs** ainsi que les **projets participatifs** menés avec les habitants.

QUELQUES CHIFFRES...

- ▶ **29 agents** au sein du service Espaces publics
- ▶ **150 hectares d'espaces verts**, dont les îles de Loire qui représentent 10 % du territoire, 89 ha de grands espaces et bois, 26 ha de jardins et espaces verts, 35 ha de terrains sportifs
- ▶ **600 plantes vivaces** plantées chaque année (en remplacement des plantes annuelles et bisannuelles)
- ▶ **250 arbres remarquables** protégés
- ▶ **32 nichoirs** pour les oiseaux

Plus d'infos :



En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette page est consacrée à l'expression de l'opposition du conseil municipal.

GROUPES D'OPPOSITION

LA GAUCHE ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Dans sa tribune de mars, la majorité laisse entendre que les " conseillers municipaux d'opposition remettent en question le soutien aux associations " parce qu'ils n'ont pas validé le budget. **Nous ne pouvons pas laisser déformer nos positions et nous dénonçons là un mensonge.** Parce que le budget est la traduction d'un projet politique, les élus d'opposition de quelque collectivité qu'elle soit, ne le votent pas. Ainsi à la Métropole, les élus de Saint Sébastien qui y sont minoritaires n'approuvent pas le budget global. Est-ce que cela veut dire qu'ils rejettent toutes les politiques menées par la Métropole, notamment au service des Sébastiennes et Sébastienais ? Nous n'avons jamais osé le penser.

Pourquoi ce procès d'intention ? Comme depuis de nombreuses années, **nous avons voté les subventions aux associations** car, investi.e.s depuis longtemps dans celles-ci, nous connaissons leur travail et sommes conscient.e.s qu'elles ont besoin d'être soutenues.

Faut-il voir dans ces affirmations mensongères **une certaine fébrilité de l'équipe de M. Turquois à l'heure où il annonce son départ ?** Faut-il croire que **cette équipe n'est pas sûre de son bilan pour arriver à de telles pratiques ?**

Au moment où **la majorité affiche " 100 % du programme respecté ", le compte n'y est pas.** Le nouveau groupe scolaire au Douet et le programme de logement abordable adossé, le réaménagement du site sportif René Massé : **Abandonnés.** Un comité d'usagers de l'action sociale, des médiateurs de rue, Pass Loisirs, Pass culture : **Non créés.** Pourtant tous ces projets étaient qualifiés de majeurs dans le programme de la majorité.

Ajoutons que la promesse " de participation et de co-construction avec les citoyen.ne.s " n'a pas été tenue. Les habitant.e.s associé.e.s ne s'y retrouvent pas et expriment leur déception. La **transition sociétale et écologique annoncée est encore insuffisante** : rappelons les contradictions autour du projet immobilier Charlize ou les lenteurs constatées dans le domaine de l'économie sociale et solidaire (Ressourcerie, " territoire zéro chômeurs ").

Ces quelques exemples, parmi d'autres, ne justifient pas l'autosatisfaction exprimée par la majorité.

Hervé CAMUS, Christelle Dugast, Jean-Yves GUILLET :
saintsebastien-ensemble.fr

Laurent KEUNEBROEK : saintsebastiencommun.fr

SAINT-SÉBASTIEN HUMAINE ET NATURE

Laurent Turquois va quitter ses fonctions de maire

Nous respectons sa décision personnelle. Ce n'est pas une surprise mais c'est un évènement municipal. Dans ces temps de bouleversements et de doutes, **la priorité est l'avenir de notre ville et des Sébastienais-e-s. Saint-Sébastien-sur-Loire a plus que besoin d'un maire d'expérience, disponible et rassembleur.**

Vote du budget et soutien aux associations

Nous tenons à rétablir la vérité. Le maire a écrit que les élus de la minorité ne soutenaient pas les associations. Ceci est totalement faux. **Nous votons les subventions aux associations, que cela soit lors du vote annuel ou lors de demandes de subvention exceptionnelles** qui sont présentées dans l'année en fonction des besoins des associations et clubs.

Nous l'avons toujours dit et nous le prouvons régulièrement en participant à leurs différents temps forts : assemblée générale, tournois, compétitions, expositions, etc. **Nous soutenons la vie associative et sportive et nous sommes convaincus qu'elle est essentielle à la qualité de vie dans notre ville. Nous sommes très fiers des actions portées par les centaines de bénévoles** qui œuvrent au sein des différents clubs sportifs et associations de la commune.

Lors du conseil municipal de décembre, nous avons même demandé que les subventions aux associations et clubs soit augmenté au même niveau que l'inflation.

Pour le **budget global de l'année, appelé budget primitif**, notre groupe d'élus-e-s s'est abstenu sur le vote du budget 2025, comme les autres années. Nous sommes dans la minorité au conseil municipal. Logiquement et comme dans toutes les villes de France, nous n'avons donc pas participé à sa construction et nous n'avons pas été consultés, c'est une des raisons qui explique que **nous nous abstenons, sans voter contre.**

Dans la période de troubles et d'incertitudes que nous vivons dans le monde comme à Saint-Sébastien, il est plus que nécessaire de garder son sang-froid et de ne pas jouer sur les fausses affirmations. **Nous restons fidèles à nos engagements, à nos valeurs et sommes attachés à la vérité et au soutien à la vie associative et sportive.**

Vos élus-e-s : Michel CAILLAUD, Christine LE MENTEC-TRICAUD, Pascal COSTENOBLE

En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette demi-page est consacrée à l'expression de la majorité du conseil municipal.

GROUPE MAJORITAIRE

Inauguration des nouveaux locaux du secours populaire

Face à un contexte national et international difficile, une société de plus en plus individualiste, notre majorité a décidé de **maintenir son cap** pour que la **solidarité** soit concrète, effective et efficace. Ainsi, nous avons inauguré avec la Directrice départementale et la Secrétaire générale de l'antenne locale du Secours populaire, la **nouvelle extension de leurs locaux** au début du mois de mars. Cet espace de 30 m² comprenant également l'aménagement des préaux en façade principale du bâtiment, vise à faciliter les livraisons et à améliorer le stockage des denrées alimentaires. **Un garage** a également été mis à la disposition des adhérents pour entreposer le petit matériel.

Cette initiative s'inscrit dans notre engagement continu à soutenir les actions de solidarité sur le terrain. Nous sommes donc **collectivement fiers de contribuer à cette dynamique positive** et espérons que ces nouveaux espaces permettront au Secours populaire de poursuivre et d'intensifier ses actions en faveur des plus démunis.

La solidarité, ce n'est pas que des mots, mais c'est surtout des actes.

Bilan de fin de mandat : le contrat a été tenu

À douze mois de la fin du mandat, la majorité municipale **continue de tenir ses promesses avec détermination**. Le bilan de fin de mandat publié récemment témoigne des nombreux projets menés. Nous sommes présents dans des domaines essentiels **tels que l'environnement, l'éducation, ou la solidarité**.

Il marque aussi tous les projets en cours. Grâce à un travail rigoureux, nous avons accompli **l'intégralité de notre programme**, tout en offrant des services publics de qualité, **sans augmenter les impôts**, en continuant à soutenir nos associations, en maintenant des tarifs accessibles à tous, et en investissant près de **8,5 millions d'euros chaque année**.

Ce bilan, **porté au quotidien par les agents**, est celui d'une équipe municipale qui reste plus que jamais soudée **autour de ses forces et de ses valeurs**. Chaque élu·e reste engagé pour **construire l'avenir de notre ville**.

NAISSANCES

FÉVRIER 2025

PASCAL Nino	01/02
KHOULI Ismail	03/02
TOUATI Lina	07/02
COUMBASSA Yarie	14/02
POPONGO Edinson	12/02
LUMEAU GERION Léonie	14/02
ABDALLAH MOHAMED Adan	18/02
NIVET Kéony	25/02

DÉCÈS

FÉVRIER 2025

MORICE veuve FLEURY Marcelle	02/02
ALLANO Marie-Françoise	02/02
WELKER Dominique	02/02
GATINEAU veuve GAUTIER Marie	05/02
PAVIA FELICE Francisco	06/02
NICOLAS veuve GRASSET Yvonne	09/02
PIRONNET Guy	07/02
BOURASSEAU veuve GALACHE Sylvie	02/02
CARRIER Maurice	17/02
DUPONT épouse FERRY Sandy	11/02
PINEAU veuve RAINTEAU Simone	17/02
HERVÉ veuve LE GROUX Yvette	13/02
SIMON veuve HOUËL Jeannine	20/02
KEDOTE Rodrigue	14/02
ORTU veuve LE HONSEC	26/02
BLOUIN Marcel	22/02
POIRIER épouse LECLERC Annick	24/02

PRATIQUE

REGISTRE PERSONNES VULNÉRABLES

Chaque année, la Ville met à jour un registre des personnes fragiles et isolées (seniors, personnes en situation de handicap etc.) dans un esprit de solidarité et de prévention. Pendant l'été, en cas de déclenchement du Plan canicule par la Préfecture, toutes les personnes inscrites seront contactées afin de recevoir l'aide nécessaire. Si vous souhaitez figurer sur ce registre, vous pouvez vous inscrire à tout moment. Professionnels, associations ou voisins, si vous connaissez une personne particulièrement fragile et isolée, n'hésitez pas à la signaler. Les personnes déjà inscrites n'ont pas besoin de renouveler leur démarche.

► **Inscription auprès du service Seniors au 02 40 80 85 75**

DES CONSEILS POUR RÉNOVER

L'association France Rénov' tient des permanences régulièrement à l'Hôtel de ville. Elle pourra vous donner de précieux conseils pour tous vos projets de rénovation : quelles aides financières ? Quels professionnels contacter ?

Prochaines dates : lundis 7 et 28 avril ; 19 mai ; 2 et 23 juin ; 7 juillet

► **Sur rendez-vous auprès de France Renov 44 au 02 40 08 03 30**

CONCILIATRICE DE JUSTICE

Chantal Sourdain, conciliatrice de justice, tient une permanence hebdomadaire **chaque jeudi de 14 h à 17 h 30** pour régler, à l'amiable, les litiges entre particuliers : problèmes de voisinage (bornage, droit de passage, mur mitoyen), des différends entre propriétaires et locataires ou locataires entre eux, des litiges de la consommation, des impayés, des malfaçons de travaux. En revanche, elle n'intervient pas pour des litiges d'état civil, de droit du travail ou de conflits avec l'administration.

► **Sur rendez-vous auprès de l'accueil de la mairie au 02 40 80 85 00**

PARTEZ EN VACANCES L'ESPRIT TRANQUILLE

Vous quittez votre logement pendant plusieurs jours ? Sachez que vous pouvez le signaler à la police afin de partir l'esprit serein. Le temps de votre absence, elle patrouillera régulièrement autour de votre domicile. **Ce service est gratuit et valable toute l'année.**

Les inscriptions peuvent se faire auprès de la police municipale, sur place, 6 rue du Général de Gaulle, en ligne via le Guichetnumérik ou auprès de la police nationale en remplissant le formulaire sur service-public.fr.

Pensez aussi au réseau local Voisins Vigilants. L'inscription est gratuite via la plateforme voisinsvigilants.org



BOUTIQUE DU SECOURS POPULAIRE

La boutique Édouard du Secours populaire est **ouverte à tous les publics** chaque mardi de 14 h à 18 h, chaque jeudi de 14 h à 16 h 30 et un samedi par mois de 10 h à 16 h, rue Édouard Hervé au Douet, tout près du gymnase. Vous y trouverez des vêtements pour adultes et enfants, des chaussures, du linge de maison, de la vaisselle, des jouets... le tout, de seconde main ou neuf à petits prix. Tous les bénéfices servent à financer les actions de l'association.

► **Suivez l'actualité du Secours populaire sur Facebook :**
[spf.saint.sebastien](https://www.facebook.com/spf.saint.sebastien)

AGENDA CULTUREL

Dimanche 20 avril, de 9 h 30 à 12 h
Île Forget, à proximité de la Station Nuage

CHASSE AUX ŒUFS



Les petits Sébastienais ont rendez-vous sur les îles pour la traditionnelle chasse aux œufs organisée par la Ville. Les enfants, accompagnés de leurs parents ou grands-parents, seront chargés d'une mission spéciale pour partir à la recherche des œufs dissimulés... Pour cela, il est donc préférable d'apporter son panier ! Leurs trouvailles leur permettront sans doute de rapporter des gourmandises chocolatées à la maison !

Gratuit

Deux espaces de chasse : " Jusqu'à 5 ans " et " 6 à 12 ans "
Infos : saintsebastien.fr

CONCERTS

Vendredi 4 avril, 19 h
École de musique

MUSIQUES ACTUELLES

Entrée libre dans la limite des places disponibles

Vendredi 25 avril, à 20 h
Médiathèque

KHAM MESLIEN

Solo de contrebasse & création vidéo



Si les compositions de Kham Meslien évoquent les grands espaces, c'est que le musicien emprunte la puissance narrative de la contrebasse et la chaleur des mélodies accrocheuses. Accompagné d'un *looper* et d'effets, d'un *charango* et de percussions, il explore les sonorités de son instrument, superpose les boucles et les improvisations. Performance suivie d'un échange avec le public / Tout public / Durée : 1 h 30 / Sur inscription au 02 40 80 86 20
A noter : un atelier pour les musiciens amateurs et publics curieux aura lieu le lendemain, samedi 26 avril, avec l'artiste / Infos : saintsebastien.fr

PROJECTIONS

Mercredi 16 avril, 14 h 30
Médiathèque

LE GARÇON ET LE HÉRON

D'Hayao Miyazaki (2023)
Après la disparition de sa mère, Mahito, un jeune garçon de 11 ans, doit quitter Tokyo pour partir vivre à la campagne. Il s'installe avec son père dans un vieux manoir où il rencontre un héron cendré qui devient petit à petit son guide...
Pour ados et adultes /
Durée : 2 h / Gratuit sur inscription au 02 40 80 86 20

Jeudi 17 avril, 14 h 30
Médiathèque

YAABA

D'Idrissa Ouedraogo (1989)
Bila, un garçon de 10 ans, et sa cousine Nopoko vivent heureux dans leur village sahélien. Un jour, ils croisent Sana, une vieille femme tenue à l'écart, rejetée par les villageois qui l'accusent de sorcellerie. Sana et Bila se lient d'amitié et deviennent inséparables.
Tout public / À partir de 10 ans / Durée : 1 h 30 / Gratuit sur inscription : 02 40 80 86 20

JEUNE PUBLIC

Mardi 8 avril, 17 h
Médiathèque

NID HAUT, NID BAS, ONICHLIBA

Spectacle son, matière et mouvement par la compagnie La Tangente
Gratuit sur inscription au 02 40 80 86 20 / Public : 0 à 3 ans / Durée : 35 min

Samedi 12 avril, 17 h 30
Ecole de musique

KAZI CLASSIK

Par la Compagnie Ernesto Barytoni
Le grand orchestre du Kazi Classik nous livre un récital hors du commun, burlesque, loufoque, dans lequel Beethoven, Vivaldi, Mozart et bien d'autres compositeurs se retrouvent bousculés !
Durée : 50 min / Tout public à partir de 3 ans / Gratuit sur inscription : saintsebastien.fr

Samedi 26 avril
Médiathèque

SAMEDI PHILO

Animé par Sylvie Ménoret de l'association Graines de pensées
Thème : le temps qui passe
- de 10 h 15 à 11 h 15 : ateliers de discussion philo (7-11 ans)
- de 11 h 30 à 12 h : contes philosophiques (4-6 ans)
Gratuit sur inscription au 02 40 80 86 20

Mercredi 30 avril, 10 h 30
Médiathèque

UN TEMPS D'HISTOIRES

Lectures à voix haute
Des histoires racontées par une bibliothécaire...
Pour les enfants de 1 à 4 ans et les assistantes maternelles /
Durée : 30 à 45 min
Gratuit sur inscription au 02 40 80 86 20

LIVRES/BD

Vendredi 11 avril, de 17 h 30 à 19 h, Médiathèque

PITCH BD

Échanges autour de la BD
Venez découvrir les dernières acquisitions de la médiathèque dans le rayon BD adultes !
Entrée libre / À partir de 16 ans

AGENDA DES CLUBS ET ASSOCIATIONS

Jeudi 1^{er} mai, départs de la Noë Cottée

BALADES DU MUGUET

Organisées par le VCS

Cette manifestation conviviale s'adresse à la fois aux cyclotouristes réguliers et aux familles qui pédalent plus occasionnellement :

Sorties " longues " (départs entre 7 h 30 et 9 h) :

- 3 circuits " Route " de 45, 75 et 100 km, ouverts également aux tandems et aux vélos électriques,
- 2 circuits " Gravel " de 40 et 60 km
- 3 circuits " VTT " de 35, 45 et 68 km

Tarifs : 4 € licenciés FFVélo et 7 € non-licenciés / Possibilité de découvrir la pratique du tandem, en pilote ou en équipier.

Circuits " famille " à la découverte de Saint-Sébastien (départs entre 8 h 30 et 10 h 30)

- sortie vélo de 15 km
- randonnée pédestre entre 5 et 10 km

Gratuit

Plus d'infos sur vcscyclovtt.fr



cette opération initiée par la Fédération Française de Golf. Venez vous essayer au golf en famille ou entre amis.
Sur inscription : 02 40 80 54 57

THÉÂTRE

Vendredi 25 avril, 19 h 30
CIT

UN JOUR NOUS SERONS HUMAINS

Par le Théâtre du Reflet
De David Léon / Conception & Interprétation : Hélène Gay et Antoine Birot-Lario (plasticien et musicien)

Entrée : 10 € / Réservation : theatre.du.reflet@gmail.com

EXPOSITIONS

Jusqu'au 18 avril
Hôtel de ville

QU'EST-CE QUE TU LIS ?

Par les Photographes des 3 îles L'association sébastiennaise de photographie est venue à la rencontre des usagers de la Médiathèque pour les immortaliser avec un livre, film ou CD de leur choix. Découvrez des photos originales et parfois décalées.

Entrée libre aux horaires d'ouverture

Samedi 26 et dimanche 27 avril, de 14 h à 19 h
Gare d'Anjou

AUBAINE, EMBRASSER UN PAYSAGE



Croquis, peinture par Catherine Sfoggia

Vivre et ressentir l'instant présent, voir la délicatesse d'une fleur sauvage ou le balancement des branches d'un arbre, chercher les empreintes... bâtis, nature, eau sous nos ciels. Croquis *in-situ*, peintures et parfois volumes en techniques mixtes.

Entrée libre

Samedi 3 et dimanche 4 mai, de 10 h à 19 h
Gare d'Anjou

UN AUTRE REGARD SUR LA NATURE

Peinture par Lydie Allaire
Par une peinture sobre et puissante qui s'évade dans un univers de couleurs acidulées, Lydie Allaire souhaite offrir un nouveau regard sur la nature : l'admirer comme une œuvre d'art, contempler les arbres comme des sculptures et les ciels comme des spectacles.

Entrée libre

NUMÉRIQUE

Mardi 22 avril, de 9 h 30 à 11 h, Carrefour des familles
ATELIER NUMÉRIQUE

« DONNÉES PERSONNELLES »

Animé par le conseiller numérique de la Ville
Venez apprendre ou approfondir vos connaissances de manière ludique en matière de cybersécurité.

Tout public / Gratuit sur inscription au 06 13 36 95 75.
Réservés aux Sébastiennais-es. Dans la limite des places disponibles.

SPORT

Dimanche 6 et samedi 12 avril, de 14 h à 15 h 30
Practice de l'île Pinette

TOUS AU GOLF

Initiations gratuites par l'AGS L'Association Golfique de Saint-Sébastien s'inscrit dans

DIVERS

Dimanche 6 avril, de 14 h 30 à 19 h, ESCALL
THÉ DANSANT

Animé par Mickaël Richard, en duo
Entrée : 8 € adhérent Orpass, 10 € non adhérent (brioche et boisson comprises)
Infos : 02 40 80 86 38

Du 7 au 10 avril
Îles de Loire et plateau extérieur Marie Curie

SAVOIR ROULER A VÉLO

Stages proposés par l'ALSS Encadrés par un animateur de l'UFOLEP 44, ces stages de deux jours permettent de maîtriser les fondamentaux du vélo, découvrir la mobilité en milieu sécurisé et circuler en situation réelle.

Tarif : 20 € / 7 et 8 avril pour les 6-8 ans (actuellement complet, sous réserve de désistement), 9 et 10 avril pour les 9-11 ans /
Infos et inscriptions : alss-srv@orange.fr



6 MOIS
DE DÉGUSTATIONS
ET D'ANIMATIONS

La Station Nuage ouvre la saison en beauté

Le 9 avril, l'équipe de la Station Nuage remet le couvert ! Pour la sixième année, la Ville propose un espace de restauration et d'animations au cœur de l'île Forget. Au programme : détente, rafraîchissements et animations musicales.

Œuvre artistique du Voyage à Nantes et lieu de restauration-guinguette, la Station Nuage est devenue un lieu incontournable aux beaux jours sur l'île Forget. Le 9 avril, le site emblématique rouvre ses portes.

Pour l'occasion, les experts des platines vont défiler du mercredi au dimanche : *mix* en terrasse, *blind test*, soirées électro et même une fanfare !

Tout au long du printemps et de l'été, la structure proposera un programme d'animations dense, à consommer sans modération. Au menu notamment, des soirées électro les vendredis et des Balapapas (musique des années 70 à 90) les samedis.

En attendant d'autres animations à venir cet été dans le cadre de la Loire Cool, venez vous prélasser à l'ombre, vous rafraîchir et déguster les crêpes et galettes de la maison !

► **Jours d'ouverture : du 9 avril au 30 juin, de 12 h à 23 h les jeudis, vendredis, samedis, et jusqu'à 22 h les dimanches / À partir du 1^{er} juillet, ouverture quotidienne, sept jours sur sept, de 12 h à 23 h. Retrouvez la programmation musicale et la carte des consommations sur station-nuage.fr /   [station.nuage](https://www.instagram.com/station.nuage)**

CHLO ROPH ILES

L'AR
BRE

*La fête des plantes
et de l'environnement*

19 & 20 AVRIL 2025
10 H - 18 H 30 | Île Forget
SAINT-SÉBASTIEN-SUR-LOIRE **Entrée libre**



saintsebastien.fr



Saint-Sébastien
sur-Loire